

## Ein Semester Israel

*Sage es mir, und ich werde es vergessen. Zeige es mir, und ich werde es vielleicht behalten. Lass es mich erleben, und ich werde es begreifen.*

Unser Studiensemester in Israel ist eine Bestätigung dafür! Wir hatten die Ehre, als erste Teilnehmende einer hoffentlich noch lange andauernden Erasmus-Kooperation zwischen dem Fachbereich Bibelwissenschaft und Kirchengeschichte und der Universität von Haifa, ein Semester im Heiligen Land zu verbringen. Wir durften vom 19. Februar bis zum 01. Juni 2017 Lehrveranstaltungen an der International School der University of Haifa besuchen, und an zahlreichen Lehrfahrten teilnehmen. Das Angebot reichte vom Sprachunterricht für Hebräisch und Arabisch bis hin zu einer großzügigen Auswahl an Kursen zur jüdischen Philosophie und Kulturgeschichte, Studien über die arabische Welt, wie auch einschlägige Lehrveranstaltungen zu politischen, geschichtlichen und humanitären Themen. Da die Kursprache Englisch war, hatten wir die zusätzliche Gelegenheit, unsere bisherigen Kenntnisse zu verbessern und zu verfestigen.

Neben den Inhalten des Unterrichts lernten wir durch die israelische Lebensart, das gelebte Judentum, die Vielfalt an Kulturen und unzählige persönliche, prägende Erlebnisse Sachen, die sich in keinem Hörsaal aneignen lassen. Vor allem die Auseinandersetzung mit dem historischen und dem gegenwärtigen Israel ließ die Bibel lebendig werden und bot eine kostbare Ergänzung zum Theologiestudium, sowie eine unverzichtbare Bereicherung für unsere zukünftigen Arbeitsfelder in Schule, Pastoral und Gesellschaft. Erfahrungen im Ausland bieten zudem für alle Teilnehmende eine Chance, als Person zu wachsen und mit verschiedenen Kulturen und Lebenserfahrungen in Kontakt zu treten.

Unser herzlicher Dank gilt an dieser Stelle dem Fachbereich Bibelwissenschaft und Kirchengeschichte, insbesondere Prof. Egger-Wenzel, die uns dieses interessante Auslandssemester ermöglicht hat.

Toda raba ve shalom!

תודה רבה ושלום!

Isabel Virgolini, Studentin des Lehramtes für Religion und Französisch und der Romanistik

Matteo Carmignola BA, Student der Theologie, Philosophie, Religionspädagogik und Erziehungswissenschaft

*Für weitere Informationen: Email Prof. EW*

*Link IntSchool Haifa & FB Bibelwissenschaft*

<http://overseas.haifa.ac.il/>

<https://www.uni-salzburg.at/index.php?id=21&MP=21-44780>